

## 全員協議会会議録

---

1	開 会 .....	2
2	あいさつ .....	2
3	議 題 .....	2
(1)	報告事項について .....	2
①	矢板市城の湯やすらぎの里の臨時休館について.....	2
②	事故報告について.....	3
③	令和3年度全国学力・学習状況調査及びとちぎっ子学習状況調査の結果について.....	4
④	第77回国民体育大会「いちご一会とちぎ国体」サッカー競技リハーサル大会及び軟式野球競技リハーサル大会の中止について .....	5
4	その他 .....	6
5	閉会 .....	10

日 時	令和3年9月22日(水)	午前10時00分～午前10時21分
場 所	議場	

○ 出席者

---

【 議員15人 】

- ① 石 塚 政 行
- ② 掛 下 法 示
- ③ 神 谷 靖
- ④ 中 里 理 香
- ⑤ 高 瀬 由 子
- ⑥ 櫻 井 惠 二
- ⑦ 藤 田 欽 哉
- ⑧ 佐 貫 薫
- ⑨ 伊 藤 幹 夫
- ⑩ 関 由紀夫
- ⑪ 小 林 勇 治
- ⑬ 宮 本 妙 子
- ⑭ 石 井 侑 男
- ⑮ 中 村 久 信
- ⑯ 今 井 勝 巳

【 欠席議員 】

なし

【 説明員 】

- ① 市 長 齋 藤 淳一郎
- ② 副市長 横 塚 順 一
- ③ 教育長 村 上 雅 之
- ④ 総務課長 塚 原 延 欣
- ⑤ 秘書広報課長 佐 藤 賢 一
- ⑥ 社会福祉課長 沼 野 晋 一
- ⑦ 健康増進課長 村 上 治 良
- ⑧ 建設課長 和 田 理 男
- ⑨ 教育総務課長 細 川 智 弘

※新型コロナウイルス感染症対策のため、関係する職員のみ出席

【 議会事務局 】

- ① 事務局長 薄 井 勉
- ② 主査 粕 谷 嘉 彦

## 1 開 会

---

○議長（今井勝巳） ただいまから、全員協議会を開会いたします。

（10：00）

## 2 あいさつ

---

○市長（齋藤淳一郎） おはようございます。

全員協議会の開催に当たりまして、一言御挨拶を申し上げます。

本日の議題につきましては、矢板市城の湯やすらぎの里の臨時休館についてなど4件でございます。これらの件につきましては、所管する部課長から御報告いたしますので、よろしくお願いを申し上げます。

簡単ではございますが、開会に当たりましての御挨拶とさせていただきます。

## 3 議 題

---

### (1) 報告事項について

---

---

#### ① 矢板市城の湯やすらぎの里の臨時休館について

---

○議長 説明を求めます。

○社会福祉課長（沼野晋一） 矢板市城の湯やすらぎの里の臨時休館について御説明いたします。

資料を御覧いただきたいと思います。城の湯やすらぎの里については、新型コロナウイルス感染症の影響により、昨年から、来場者数が大幅に減少しております。この間、営業コストの削減の取組として、休館日を、隔週の月曜日から、毎週月曜日、そして第1、第3火曜日も休館とし、また、閉館時間を午後9時から午後8時に早めるなどして、人件費や光熱水費の圧縮を図ってまいりました。

そのような中、令和3年度、第1四半期で、来場者数、前年比は163.9%ではあったものの、コロナ禍前である、前々年比では、51.8%でありました。その後、栃木県に、8月8日からまん延防止等重点措置、8月20日から、緊急事態宣言が発令され、8月来場者数においては、前年比、64.1%となりまして、コロナ禍前である、前々年比におきましては、36.7%まで減少してしまいました。そして、9月12日まででありました緊急事態措置期間が9月30日まで、延長されたことに伴いまして、やすらぎの里の指定管理者である株式会社オーエンスから、緊急事態措置延長期間中の臨時休館の要望を受けまして、やむを得ず9月30日まで休館としたところでございます。なお、緊急事態宣言の解除から営業を再開いたします。

また、臨時休館中においても、各施設の点検、メンテナンス等を行うとしております。説明は以上でございます。

○議長 御質疑等ありませんか。

(なし)

○議長 なしと認めます。

## ② 事故報告について

---

○議長 説明を求めます。

○建設課長(和田理男) 市道において発生した事故について報告いたします。

発生日時は令和3年9月8日午前10時40分ごろ、場所は扇町1丁目地内、市道鹿島町扇町2号線においてです。

状況といたしましては、現場作業班の除草作業におきまして、路肩のガードレール並びにJRネットフェンスの隙間を草刈作業中、飛び石が防止対策ネットを越えて道路側に飛散した結果、矢板駅方面から南に走行車両のドアに

損傷が生じたものです。

今後の対応でございますが、事故当事者の方と示談交渉を行い、合意成立した場合には、専決処分など、所定の手続きを進めてまいりますので、よろしくお願いたします。

このたびの事故発生を踏まえ、改めて除草作業時の安全対策について、作業マニュアルを策定して徹底を行い、再発防止に努めてまいります。以上でございます。

○議長 説明は終わりました。御質疑等ありませんか。

(なし)

○議長 なしと認めます。

③ 令和3年度全国学力・学習状況調査及びとちぎっ子学習状況調査の結果について

---

○議長 説明を求めます。

○教育総務課長(細川智弘) 今年度を実施した全国学力・学習状況調査及びとちぎっ子学習状況調査の結果について御報告いたします。

全国学力・学習状況調査は、5月27日に、小学6年生と中学3年生を対象とし、国語と、算数・数学が実施されました。矢板市では、小学6年生242人、中学3年生244人が参加し、その結果が文部科学省から8月31日に公表されております。

平均正答率から結果を見ますと、小学6年生につきましては、国語、算数ともに全国、栃木県の平均正答率とほぼ同じ結果となりました。中学3年生につきましては、国語、数学ともに全国、県の平均正答率をやや下回る結果となっております。同時に実施された、とちぎっ子学習状況調査は、栃木県の小学4、5年生、中学2年生を対象として、小学校で国語、算数、理科、中学校におい

では、国語、数学、社会、理科、英語が行われました。矢板市では小学4年生 229人、小学5年生 211人、中学2年生 226人が参加し、その結果は8月31日に公表されております。

平均正答率から結果を見ますと、小学4、5年生につきましては、全ての科目において、県平均正答率を上回る結果となりました。

中学2年生につきましては、国語、数学、社会、理科、英語、ともに県の平均正答率をやや下回る結果となっております。

今回の結果を受けまして、教育委員会といたしましては、引き続き学力向上推進リーダーを中心とした、授業改善への支援、指導主事による提案授業を実施いたします。各小中学校は、これまでの学習指導に関わる、取組の成果や課題を、把握して、学力向上改善プランを作成し、学校全体で取り組む内容を明確にすることで、学習指導に関わる検証、改善を行います。

さらに、全児童生徒に、配備完了したタブレット端末を各活用したICT教育を推進してまいります。

今後も小中学校の教職員と連携し、学力の向上に努めてまいります。以上です。

○議長 説明は終わりました。御質疑等ありませんか。

(なし)

○議長 なしと認めます。

④ 第77回国民体育大会「いちご一会とちぎ国体」サッカー競技リハーサル大会及び軟式野球競技リハーサル大会の中止について

---

○議長 説明を求めます。

○国体・スポーツ局長(山口武) 御報告申し上げます。いちご一会とちぎ国体サッカー競技及び軟式野球競技のリハーサル大会は、新型コロナウイルス感

染症に係る緊急事態宣言が9月30日まで延長されたことを受け、中止になりましたことを御報告いたします。

リハーサル大会の概要のとおり、サッカー競技につきましては、第57回全国社会人サッカー選手権大会をリハーサル大会といたしまして、10月9日土曜日、10日日曜日の2日間、6試合、軟式野球につきましては、第29回東日本軟式野球選手権大会をリハーサル大会といたしまして、10月30日土曜日に1試合が開催される予定でしたが、下記に記載されている経緯のとおり、サッカー競技においては、9月11日に開催されました、全国サッカー連盟理事会において、リハーサル大会及び選手権大会の中止が決定し、軟式野球においては、9月13日にリハーサル大会の中止を決定いたしました。以上、リハーサル大会中止の報告でございます。

○議長 説明は終わりました。御質疑等はありませんか。

(なし)

○議長 なしと認めます。

#### 4 その他

○議長 議員各位及び執行部から何かありませんか。

(健康増進課長挙手)

○議長 健康増進課長。

○健康増進課長(村上治良) 新型コロナウイルス感染症対策につきまして、御報告いたします。なお、資料はございませんのでお聞き取り願います。初めに、矢板市の感染状況についてですが、これまで陽性判明した方は、現在76名となっておりますが、人口10万人当たりの感染者数としては、県内25市町の中で最も少ない水準に抑えられております。

直近の状況といたしまして、8月の1か月間で感染が確認された方は41名でありましたが、9月の本日現在まで10代と20代の方の2名のみと、矢板市での感染は比較的抑えられている状況にあります。

感染予防の取組といたしましては、緊急事態宣言が9月30日まで延長となったことにあわせ、議員の皆様にも御協力いただきました感染症対策立哨活動を17日金曜日まで延長いたしました。現在は21日から「秋の交通安全市民総ぐるみ運動」期間となり、市内5か所の交通監視所において感染症拡大防止プレートを使用した注意喚起啓発活動を30日まで行うことといたします。なお、議員の皆様におかれましては、昨日も早朝から交通安全運動の立哨活動に御協力いただきまして、誠にありがとうございました。また、市広報車を活用した周知活動につきましても、9月30日まで延長して実施することといたしました。その他、市内事業所でのクラスターの発生を防止するため、市内109事業所へ「職場でのクラスターを防ぐためのポイント」をまとめたポスターを作成し、事業所内、特に食堂・休憩所・更衣室・喫煙所等のバックヤードに掲示していただくよう9月8日に送付したところでもあります。市立小中学校の対応につきましては、市内の感染者数の状況を考慮した上で、昨日からは通常授業としており、中学校の部活動については、今月末までは平日のみ、10月からは土日も実施可能としているところでもあります。議員の皆様におかれましては、緊急事態宣言期間中は日中を含めた不要不急の外出を自粛していただくとともに、新型コロナワクチンを接種されましても、マスクの着用など引き続き感染予防の徹底に御協力をお願いいたします。

次に、ワクチン接種につきまして、栃木県がホームページにて公表している全年代のワクチン接種率ではありますが、最新の9月20日時点では、1回目が55.22%と県平均とほぼ同率ではありますが、2回目は40.04%と県平均をわず

かに下回る水準となっております。このような状況のもと、既に昨日から接種が開始されております栃木県が新たに設置する武田モデルナ社製ワクチン接種会場の県北会場として、矢板市文化会館が追加されたところであります。予約受付は9月14日火曜日から始まっており、毎週火曜日と水曜日、1日当たり540人分の規模にて11月10日水曜日までの予約を受付する予定となっております。県の予約受付開始の発表が直前であったこともあり、十分な周知期間が取れない中ではありましたが、昨日と本日の予約分は、既に定員に達しております。県の担当者からの話では、たくさんの矢板市民の方に接種していただいているとのことであり、市民の皆様には、大変感謝申し上げます。さらに、毎週日曜日に実施している市集団接種の第6期の予約、1回目接種が10月分の予約につきましては、先週16日木曜日の新聞折り込みチラシにて御案内しておりますが、昨日からが妊婦の方、本日から12歳～19歳の方、明後日の24日金曜日から、その他一般の方の予約が開始となります。定員は4セット合計で2,970人となりますので、ワクチン接種を希望される方で、まだ接種が来ていない方が身近にいらっしゃるようであれば、ぜひ、インターネット予約にてお申し込みいただければと思いますので、よろしく願いいたします。今後も、国や県が発表しているように、11月末にはワクチン接種を希望する方の接種が完了できるよう、接種体制を確保しつつ、接種率の一層の向上に努めてまいりたいと考えております。以上、新型コロナウイルス感染症対策につきまして、健康増進課からの報告とさせていただきます。

○議長 御質疑はございませんか。

○伊藤議員 矢板市は非常に接種が進み、感染者も増えていない状況で、全国的にもワクチン接種は2回目が少しずつ進むようになって、感染者も減ってきていると、家庭内感染、というのは少なからずあるという状態で、多くの自治

体がPCR検査キットを各小中学校に配布しているという状態なのですが、今、矢板市としてはどのような取組をされているのか、お願いしたいと思います。各小・中学校に対するPCR検査キットの配備ですね。

○教育総務課長 国から抗原検査のキットが配付される予定になっておりますが、矢板市にはまだ届いておりません。ただ1回目が120という少ない数でございます。その後の追加というのもある予定なのですが、現在、把握しているのは1回目の120。基本的に教職員を優先して使う場合は使うようにというよな国の指示でございます。配布につきましては市内の小中学校の教職員数を勘案して配布するという予定でございます。以上です。

○伊藤議員 アフターコロナという言葉が叫ばれておりますが、インフルエンザにしてもアフターインフルエンザという言葉なり、これアフターコロナというその社会現象を言っているのだと思いますが、これから多分ウィズコロナという形になってくるのでしょうか、その中でやはり常時、今後、小中学校含め、そういったところ公共施設にはやっぱPCR検査キットは、このときだけではなく、将来的にも、配備する必要性があるのではないかと思います。確かに国から、そういったものを配られるだけではなく、矢板市として独自にそういったものを配備していくことを、今後とも考えていらっしゃるのでしょうか。

○教育総務課長 国の配付予定以外ですね、一部、100本だったと思うのですが、抗原検査キットは教育総務課で買っております。何かのときに使うということで、配置はしております。PCR検査につきましては、今後、検討課題とさせていただきます。以上です。

○伊藤議員 このコロナが本当に消えることはないのだと思います。例えば、がんの患者の方ががんとともに生きると、またコロナとともに生きるそういう

ことが新しいスタンダードになるのかなと思いますので、特にそういったことに関しては、注意を払っていただきたいと思います。以上です。

○議長 他にありませんか。

(なし)

○議長 ないと認めます。

## 5 閉会

---

○議長 以上で全員協議会を閉会いたします。お疲れさまでした。

(10 : 21)

令和 年 月 日

議長